
 

 
 

市民協働で築く 

未来へかがやく創造都市・浜松 
9 月 5 日から行われた浜松市議会 9 月定例会は 28 日に閉会いたしました。今月号はその中からトピックをご報告します。 

 

１．各議員の質問テーマから 

9月議会では14人が質問しました。十人十色と言い

ますが、質問項目は多岐にわたっています。私自身の

質問項目以外で興味を持ったのは下記のとおりです。 

 

○市民協働について 

表題のテーマは「市戦略計画」に掲げられている「都

市の将来像」です。今回、新たに変更されたこの「市民

協働」について、市長がどのように進めていこうとしてい

るのか、3人の議員が質問しました。 

 

○農業政策・林業政策 

浜松市の農業産出額は全国で 5 番目。“モノづくり”

のイメージが強いですが、農業も大切な産業です。また、

森林が市域の 68％を占める浜松市は、林業を産業と

して育成していかないと、逆に、維持管理が大きな負担

になってしまいます。 

 

○市組織のあり方 

区役所ができて半年。「本庁－区役所－地域自治

センター－市民サービスセンター」のあり方についての

質問が、3 人から出されました。市民サービスの向上を

目指して、業務分掌や人員配置など、引き続き、ある

べき姿を検討していくことになります。 

 

２．補正予算のトピックス 

マニフェスト工程表の作成や補正予算を見ると「康

友カラー」が徐々に出てきたと思います。補正予算につ

いて、特徴的な点をご報告します。 

 

○市税滞納削減策 

6 月に「市税滞納削減アクションプラン」を策定しまし

たが、これに伴い、「民間委託の拡大」、「派遣職員の

追加」、来年度から実施予定の「コンビニ収納」の準備

に向けたシステム改修を行うことになりました。 

 

○企業立地・誘致関連 

農業経営高校跡地の利用に関する調査費用や、企

業誘致対策農用地調査事業を計上し、課題に対しス

ピーディな対応を図っています。 

 

○公共建築物緊急耐震化推進事業 

学校の 100％耐震化について、市長は、これまでの

計画を 2 年前倒しして、「平成 25 年度」までの実現を

指示。平成 20 年度に補強計画を立てる予定だった 7

校について、今年度中に策定することにしました。 

 

○科学・理数教育の推進 

マニフェストでも「科学・理数教育の推進」を掲げてい

ましたが、早速、10 月から理科支援員の配置や、大

学・企業の研究者の小学校への派遣を実施します。 

 

○災害復旧費の追加 

7 月の台風 4 号により、天竜区を中心に、国道や林

道、農地などに甚大な被害が生じました。その復旧費

用として12億6600万円の補正予算を組みました。国

県の支援もありますが、4億 5800万円の借金をするこ

とになりました。広大な浜松市には、こうしたリスクもある

ことを忘れてはいけません。 
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【浜松市議会 9月定例会報告】



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 の 主 な 活 動
01(土) アツミテック労組大会 
     ユタカ技研労組大会 
     秋まつり（磐田工場・大須賀工場） 
     スズキ労組営業ブロック委員研修会 
03(月) 質問通告日 
05(火) 本会議 
     環境経済委員会 
08(土) 入野中「火伏の丘楽市」 
     入野地区自治会長会議 
     入野地区夏まつり反省会 
09(日) 川や水をきれいにする会 

入野地区社会福祉協議会講演会 
     スズキ労組支部委員研修会 
10(月) 定年退職者説明会 
     知的クラスター創成事業記念式典 
11(火) 全員協議会・本会議 
12(水) 本会議 
13(木) 本会議 
     リズム労組職場委員会 
14(金) 本会議 
15(土) 舞阪えんばい朝市 
     サンバフェスティバル 
16(日) スズキ労連大会 
17(月) 入野地区敬老会 
19(水) 環境経済委員会 
22(土) 教組教育課題学習会 
23(日) スズキ労組大会 
25(火) 浜松市長を囲む会 
27(木) 入野中運動会 
28(金) 全員協議会・本会議 
29(土) ソミック石川労組大会 
     全たばこ労組大会 
     秋まつり（湖西工場・相良工場） 
30(日) 入野社協防災ボランティアコーディネーター訓練 
     入野地区戦没者慰霊祭 
     秋まつり（高塚工場） 

１ ０ 月 の 主 な 予 定
02(火) 環境経済委員会視察（倉敷市・ 

～04(木)  高知市・松山市） 

06(土) 入野地区自治会長会議 

07(日) 入子連 球技大会 

     オールスズキ ハゼつり大会 

09(火) 市民クラブ市長申し入れ 

10(水) 活動報告（彦尾老人クラブ） 

11(木) 都市計画審議会 

13(土) スズキ販売労組大会 

     入野地区秋まつり 

14(日) 浜松労福協まつり 

     入野地区秋まつり 

15(月) 活動報告（ヤマハマリン労組） 

18(木) 新人議員研修会 

21(日) スズキ部品富山労組大会 

23(水) 入野中育児未来体験 

26(金) 小楠金属・熱処理労組大会 

27(土) スズキ精密工業労組大会 

     遠州精工労組大会 

28(日) 入野地区町民体育祭 

      スズキ労連加盟労組大会（数カ所） 

【編集後記】 

9 月末の週末は急に冷え込みましたね。風邪をひいたなんて方いらっしゃいませんか？ 

10 月は秋まつりのシーズン。近所の公民館では、子どもたちが笛や太鼓の練習中。 

こうした地域のつながりも浜松の良さですね。私も仲間といっしょに楽しみたいと思います。 

次回の浜松市議会定例会は 11 月となります。とりあえず一息つけたので、今月は、宿題の積

み残しや活動報告、新たな勉強などを中心に活動する予定です。 

腰を落ち着けて「読書の秋」もイイかなぁ・・・。みなさんの秋は、どんな「秋」ですか？（章） 

【最近のブログから】   9/24 「秋風」 

・・・（前略）・・・ 

16 年ぶりに「青崩峠」に行きました。 

天竜スーパー林道から水窪へ、標高 1000mの稜線は、 

ススキの穂が揺れる中、気持ちよい秋風に包まれていました。 

最も涼しいところでは 18℃ほどと、Ｔシャツではちょっと肌寒い 

くらいでした。 

暑い暑いと思っていても、秋はそこまで来ていますね・・・。 

 

「峠」へ向かう途中に「足神神社」という神社があります。 

この夏～秋、私と 2人の小僧は、3人とも足のケガに泣かされました。 

特に下の小僧は、やっと治ったばかりなのですが、最後の公式戦（NTT 杯）が始まった 

ところでしたので、3人そろって健脚を祈願しました。 

 

さて「青崩峠」ですが、さすがに 16年の歳月は恐ろしいものですね。 

まったく雰囲気が変わっていました。 

これは 16年前の 6月に撮った写真です。・・・・・・・・・・ 

 

・・・この続きは、ブログでお楽しみください！ 

田口のブログ《創ろう！元気な浜松》 
http://taguchi-hamamatsu.cocolog-nifty.com/blog/2007/09/post_5021_1.html 

 

市政トピックス  “市場公募債” 

浜松市は 11 月に“市場公募債”を発行します。今回、「ムーディーズ・インベス

ターズ・サービス」という、民間の格付け会社から得た評価は、「Ａａ２（ダブルエー

ツー）」で、21 ランク中、上から 3番目です。この根拠について、ムーディズは次の

ように評価しています（抜粋）。 

・ 浜松市の全会計債務残高は、国際的に比較すると大きいが、日本国内に

おいての比較では、様々な指標から見て、その債務負担度は小さい。 

・ 2005 年の 12 市町村合併後、合併等に伴う歳出増の抑制に努める様々

な計画を立て、さらに外郭団体の改革や、財政情報の透明性をより高める

ために多数の試みをしている。これらにより、財政の健全化を維持し、継続

的に債務を削減している。 

・ 今年新しい市長によって、再度民間有識者による『浜松市行財政改革推

進審議会』が設置され、行財政改革により積極的に取り組もうとしている。 

なんだか嬉しくなるような評価ですが、ここで緩めてはいけませんね。これからも

中期財政計画の前倒し実施に向けて、公債管理をしっかりとチェックしていこうと

思います。 

 


